
Concejo Municipal - Sesión Extraordinaria N°68 (02.09.2022) 

 

1 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

CONCEJO MUNICIPAL  2022 

ACTA DE SESIÓN EXTRAORDINARIA 68 

 

RANCAGUA, 02 de septiembre de 2022 

 

 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Concejo Municipal - Sesión Extraordinaria N°68 (02.09.2022) 

 

2 

 

 

 

 

SESIÓN DE CONCEJO EXTRAORDINARIO Nº 68 

 

 

 

SESIÓN    : Extraordinaria 

    

FECHA    : 02 de septiembre de 2022 

  

HORA    : 12:00 hrs. 

 

LUGAR    : Salón de Sesiones 2º piso Edificio Central 

 

CONCEJALES   : Valentina Cáceres Monsálvez  Patricio Henríquez Henríquez 

      María del Carmen Orueta de Val  Emerson Avendaño Llanca 

  Viviana Morales Sandoval  Jacqueline Vidal Délaigue  

  Carlos Arellano Baeza   Cristian Toledo Ponce  

   

 

   

     

      

FUNCIONARIOS    : Víctor Salas Suarez   Director Control 

MUNICIPALES ASISTENTES   Maritza Lagos Fraga   Directora Admin. Y Finanzas 

      Marite Teresa Hernández Yáñez  Directora DIDECO 

      Rodrigo Vergara Tobar   Director Asesoría Jurídica 

      Jorge Abarca Jelvez   Director(S) Innovación  

      

     

     

        

                                 

 

 

 

 

                                         

                                       

 

PRESIDE   : JUAN RAMON GODY    ALCALDE DE RANCAGUA 

 

 

 

 

SECRETARIO    : CARLOS MORALES LARA  SECRETARIO MUNICIPAL 
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SESIÓN DE CONCEJO EXTRAORDINARIO Nº 68 

 

 
Temas a Tratar: 
 
 

1. Acuerdo para aprobación de Modificaciones Presupuestarias, solicitadas por el Director de SECPLAC. 

 

Antecedentes: Expediente Electrónico N°25016 /2022, de fecha 29 de agosto de 2022, referido a Oficio 

Ordinario N°4515/2022, de fecha 29 de agosto de 2022, de la Dirección de SECPLAC.  

 

Expone: Señor Eduardo García Chinchón, Director Secretaría Comunal de Planificación. 

  Señor Pablo Gutiérrez Rojas, Encargado de Presupuesto Secretaría Comunal de 

Planificación. 

 

 

2.- Acuerdo para aprobar y autorizar al señor Alcalde, la utilización de recursos de Fondos Fril, para la 

ejecución del proyecto, “Construcción Iluminación Cancha de Futbol Huilmay, Comuna de 

Rancagua”, ante la no realización del proyecto, por problemas técnicos, denominado, “Reposición 

puente empalme sector San Joaquín de los Mayos”, para ser presentado al Gobierno Regional de 

O´Higgins, y se puedan reasignar los fondos comprometidos para esta nueva iniciativa, cuya aprobación 

fue dada en Sesión de Concejo Ordinaria N°56, de fecha 05 de julio de 2022. 

 

Antecedentes: Expediente Electrónico N°24822/2022, Pase Interno N°6905/2022, de fecha 26 de 
agosto de 2022, de la Dirección de Secretaría de Planificación Comunal. 
 
Expone: Señor  Werner Díaz Altamirano, Jefe Departamento de Estudios y Proyectos. 

 

 

3.- Acuerdo para autorizar al señor Alcalde, la suscripción de contrato, con la Empresa Orion 2000 S.A, 

RUT N°96.899.890-9, para la Renovación de Licencia Google Worspace Enterprise Standard, 

vigencia un año, ID Convenio Marco 1821866, para la renovación de 790 licencias de correo electrónico 

institucionales, por un  monto de US$ 66.699,7 más IVA.  

  

Antecedentes: Expediente N°23944/2022, referido a Solicitud de Compra N°679/2022, de fecha 19 de 
agosto de 2022, de la Dirección de Innovación y Gestión de Calidad. 
 
Expone: Señor Jorge Abarca Jelvez, Director (S) Dirección de Innovación y Gestión de Calidad. 

 

 

4.-  Acuerdo para autorizar al Señor Alcalde, la suscripción de convenio con la Empresa Veolia SU Chile 

S.A., para transferir los recursos para el pago bono aseo,  a los trabajadores, hasta el 31 de diciembre 

del año 2022, cuyo monto a transferir es de $130.063.738.-, (ciento treinta millones sesenta y tres mil 

setecientos treinta y ocho pesos), dividido en cinco meses, da  un monto mensual de $26.012.747.-, 

(veintiséis millones doce mil setecientos cuarenta y siete pesos). 

 

Antecedentes: Expediente N°E24779/2022, Pase Interno N°6950, de fecha: 29 de agosto de 2022, 
sobre convenio transferencia, con empresa Veolia, bono aseo, de la Dirección de Administración y 
Finanzas. 

 
Expone: Maritza Lagos Fraga, Directora Dirección de Administración y Finanzas. 
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5.- Acuerdo para cambio de objeto de Subvención Igualitaria de $500.000.-, (quinientos mil pesos), 
aprobada mediante Decreto Exento N°2173, de fecha 16 de junio de 2022, para destinarlo a gastos de 
reparación de daños ocurridos en baños de damas y varones de la sede, entre otros, lavamanos, tazas 
de cada baño, y honorarios de gasfíter. 
 
Antecedentes: Expediente N°19834/2022, Pase Interno N°5652/2022, de fecha 14 de julio de 2022, de 
la Dirección de Desarrollo Comunitario. 
 
Expone: Señora María Teresa Hernández Yáñez, Directora Dirección de Desarrollo Comunitario. 

 

 

6.- Acuerdo para otorgar Comodato de inmueble de propiedad municipal, a la Junta de Vecinos Población 

San Francisco, Rut: 75.747.900-1, Personalidad Jurídica N°22-1990, representado por su Presidenta la 

Señora Cecilia de las Mercedes Pérez Frau, por cinco años renovable. 

 

Antecedentes: Expediente N°3938/2022, Pase Interno N°7013/2022, de fecha 30 de agosto de 2022, 
de la Dirección de Desarrollo Comunitario. 
 
Expone: Señora María Teresa Hernández Yáñez, Directora Dirección de Desarrollo Comunitario. 
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SESIÓN DE CONCEJO EXTRAORDINARIO Nº 68 

 

 

Temas tratados: 

 

1. Acuerdo para aprobación de Modificaciones Presupuestarias, solicitadas por el Director de SECPLAC. 

 

Antecedentes: Expediente Electrónico N°25016 /2022, de fecha 29 de agosto de 2022, referido a Oficio 

Ordinario N°4515/2022, de fecha 29 de agosto de 2022, de la Dirección de SECPLAC.  

 

Expone: Señor Eduardo García Chinchón, Director Secretaría Comunal de Planificación. 

  Señor Pablo Gutiérrez Rojas, Encargado de Presupuesto Secretaría Comunal de 

Planificación. 

 

SEÑOR ALCALDE: Muy buenas tardes, saludar a los Concejales Concejalas, también a los funcionarios 

y funcionarias municipales que están conectados, los vecinos y vecinas de Rancagua. 

 

Antes de empezar el Concejo, quisiera saludar a la familia de Marcelo Muñoz, qué hoy día lo estábamos 

despidiendo, un gran rancagüino, fue tesorero nacional de Bomberos, Presidente regional y también un 

destacado Bombero de nuestra ciudad de Rancagua, de la primera compañía, así que mandarle un 

saludo a la familia. 

 

También dirigente social don Luis Hernández, de la Villa Baquedano, estuvimos despidiéndolo hoy día. 

Ambos un saludo a la familia, estamos despidiéndolos en el inicio de este mes de septiembre.  
Esta es la sesión extraordinaria número sesenta y ocho del Concejo Municipal. 
 
El primer tema a tratar es el Acuerdo para aprobación de Modificaciones Presupuestarias, solicitada 
desde la Dirección de SECPLAC, quien expone es Pablo Gutiérrez Rojas, encargado presupuesto de la 
SECPLAC. 
 
SEÑOR PABLO GUTIÉRREZ: Buenos días Señor Alcalde, Señores Concejales, colegas, a través de 

oficio ordinario, se solicita incorporar en la tabla sesión extraordinaria del día de hoy, la aprobación de la 

siguiente modificación presupuestaria, la cual se presentó inicialmente el martes 23 de agosto en la 

Comisión de modificación de presupuesto y finanzas,. 

 

se solicita la autorización para aumentar el presupuesto de ingresos, es la suma de $136.176.000.-, 

(ciento treinta y seis  millones ciento setenta y seis mil pesos), de acuerdo con el siguiente detalle,: 

 

Aumentar la partida “Bonificación Adicional Ley Incentivo al Retiro”, en la misma suma,  de acuerdo a 

ingresos reales percibidos, de acuerdo a Certificado N° 6 de la Dirección de Administración y Finanzas. 

Se solicita la autorización para aumentar el presupuesto de Gastos en la suma de $136.176.000.-, (ciento 

treinta y seis  millones ciento setenta y seis mil pesos), de acuerdo con el siguiente detalle: 

 

Aumentar el ítem 21.04 “Otros Gastos en Personal” Subprograma 4 en la suma de $61.000.000.-, 

(sesenta y un millón de pesos), específicamente la partida “Prestaciones de Servicios en Programas 

Comunitarios” en los programas de la Dirección de Tránsito en la suma de $ 13.000.000.-, (trece millones 

de pesos), programa de la Dirección de Gestión Ambiental en la suma de $40.000.000.-, (cuarenta 

millones de pesos), y programa de la Dirección de Desarrollo Comunitario en la suma de $8.000.000.-, 

(ocho millones de pesos). 
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Disminuir el ítem 22.01 “Alimentos y Bebidas” subprograma 4 en la suma de $8.000.000.-, (ocho millones 

de pesos), específicamente la partida “Alimento Para personas” en la misma suma a solicitud de la 

Dirección de Desarrollo Comunitario. 

 

Aumentar el ítem 22.02 “Textiles, Vestuario y Calzado” subprograma 1 en la suma de $40.000.000.-, 

(cuarenta millones de pesos), específicamente la partida “Vestuario, Accesorios y Prendas Diversas” en 

la misma suma a solicitud de la Dirección de Seguridad Pública, para el programa denominado 

“Rancagua Prevención más Seguridad”. 

 

Aumentar el ítem 22.09 “Arriendos” subprograma 1 en la suma de $23.341.000.-, (veintitrés millones 

trecientos cuarenta y un mil pesos) específicamente la partida “Arriendo de Vehículos” solicitado por la 

Dirección de Desarrollo Comunitario. 

 

Aumentar la partida 23.03.001 “Indemnización de Cargo Fiscal” subprograma 1 en la suma de 

$136.176.000.-, (ciento treinta y seis millones ciento setenta y seis mil pesos), por ingresos reales 

percibidos a la fecha. 

 

Aumentar la partida 24.01.006 “Voluntariado” subprograma 4 en la suma de $10.000.000.-, (diez millones 

de pesos) a petición de la Dirección de Desarrollo Comunitario. 

 

Aumentar la partida 24.01.999.005 “Subvención Corporación del Deporte de Rancagua” subprograma 5 

en la suma de $140.000.000.-, (ciento cuarenta millones de pesos). 

 

Aumentar la partida 24.01.999.008 “Aporte a Convenio con Asociación de Canalistas San Pedro” en la 

suma de $4.000.000.-, (cuatro millones de pesos). 

 

Disminuir la partida 29.01 “Terrenos” subprograma 1 en la suma de $213.541.000.-, (doscientos trece 

millones quinientos cuarenta y un mil pesos). 

 

Aumentar la partida de inversión 31.02.004.008 “Construcción Lomos de Toros 2022” subprograma 1 en 

la suma de $60.000.000.-, (sesenta millones de pesos). 

 

Disminuir la partida de inversión 31.02.004.059 “Provisión e Instalación de Cierre Perimetral Piscina 

Complejo Lourdes” subprograma 1 en la suma de $120.000.000.-, (ciento veinte millones de pesos). 

 

Disminuir la partida de inversión 31.02.004.070 “Aporte municipal FRIL Construcción Semaforización 

Cruce H-30 con Ruta H-260 Punta de Cortés” subprograma 1 en la suma de M$3.200.000.-, (tres millones 

doscientos mil pesos). 

 

Esa es la presente propuesta, que fue vista también en comisión, Señor llama Alcalde. 

 

SEÑOR ALCALDE: Gracias Pablo, no sé si hay  alguna consulta, algún Concejal o Concejala, muy bien, 

si no hay consultas, procedemos a  la votación Secretario. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señorita Valentina Cáceres. 

 

SEÑORITA VALENTINA CÁCERES: Apruebo. 
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SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Manuel Villagra. 

 

SEÑOR MANUEL VILLAGRA: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Patricio Henríquez. 

 

SEÑOR PATRICIO HENRÍQUEZ: Apruebo.  

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora María del Carmen Orueta. 

 

SEÑORA MARÍA DEL CARMEN ORUETA: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Hugo Guzmán. 

 

SEÑOR HUGO GUZMÁN: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Emerson Avendaño. 

 

SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señorita Viviana Morales. 

 

SEÑORITA VIVIANA MORALES: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora Jacqueline Vidal. 

 

SEÑORA JACQUELINE VIDAL: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Carlos Arellano. 

 

SEÑOR CARLOS ARELLANO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Cristian Toledo. 

 

SEÑOR CRISTIAN TOLEDO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Ya señor Alcalde. 

 

ACUERDO: Por la unanimidad de los señores concejales asistentes, se aprueban las 

modificaciones presupuestarias solicitadas por el Director de SECPLAC 

 

 

2.- Acuerdo para aprobar y autorizar al señor Alcalde, la utilización de recursos de Fondos Fril, para la 

ejecución del proyecto, “Construcción Iluminación Cancha de Futbol Huilmay, Comuna de 

Rancagua”, ante la no realización del proyecto, por problemas técnicos, denominado, “Reposición 

puente empalme sector San Joaquín de los Mayos”, para ser presentado al Gobierno Regional de 

O´Higgins, y se puedan reasignar los fondos comprometidos para esta nueva iniciativa, cuya aprobación 

fue dada en Sesión de Concejo Ordinaria N°56, de fecha 05 de julio de 2022. 
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Antecedentes: Expediente Electrónico N°24822/2022, Pase Interno N°6905/2022, de fecha 26 de 
agosto de 2022, de la Dirección de Secretaría de Planificación Comunal. 
 
Expone: Señor  Werner Díaz Altamirano, Jefe Departamento de Estudios y Proyectos. 

 

SEÑOR ALCALDE: El segundo punto  tratar, es el Acuerdo para aprobar la autorización para la 

utilización de recursos de Fondos Fril, para la ejecución del proyecto, “Construcción Iluminación Cancha 

de Futbol Huilmay, Comuna de Rancagua”, ante la no realización del proyecto, por problemas técnicos, 

denominado, “Reposición puente empalme sector San Joaquín de los Mayos”, para ser presentado al 

Gobierno Regional de O´Higgins, y se puedan reasignar los fondos comprometidos para esta nueva 

iniciativa, cuya aprobación fue dada en Sesión de Concejo Ordinaria N°56, de fecha 05 de julio de 2022, 

expone Werner Díaz, Jefe del Departamento de Estudios y Proyectos. 

 

SEÑOR WERNER DÍAZ:  Muy buenas tardes Señor Alcalde, Honorable Concejo Municipal, estimados 

colegas del municipio, vecinas y vecinos de Rancagua. 

 

La verdad es que esto es bastante breve, esta exposición es solamente requerir al Honorable Concejo 

Municipal, que estos recursos que van a ser utilizados en la construcción del Puente Empalme, en el 

Sector de los Mayos, y que en fecha, como lo indica el señor Alcalde, se solicitó la no ejecución, producto 

de problemas técnicos, sean reasignados estos recursos al proyecto de “Construcción Iluminación 

Cancha de Futbol Huilmay, Comuna de Rancagua” por lo tanto, se solicita la certificación, con la 

aprobación del Honorable Concejo Municipal, para ser presentada a la entidad financiera, que en este 

caso es el Gobierno Regional, de solicitud de traspaso de fondos.  

 

Eso sería la solicitud de esta oportunidad, quiero solamente recordar que en algún momento en esa 

misma Sesión de Concejo, donde se pide la no realización  de la reposición del puente, se había 

aprobado la reasignación all proyecto Miraflores, pero este proyecto Miraflores ya está financiado con 

recursos del Gobierno Regional, por lo tanto, requerimos en esta ocasión y como lo conversamos en un 

Concejo anterior, poder financiar la Construcción de Iluminación de la Cancha de Futbol Huilmay, eso 

sería la solicitud de aprobación para que el Honorable Concejo Municipal, nos pueda otorgar ese traspaso 

de fondos, muchas gracias. 

 

SEÑOR ALCALDE: No sé si hay alguna consulta, algún Concejal o Concejala.  

 

Concejal Manuel Villagra. 

 

SEÑOR MANUEL VILLAGRA: Gracias Alcalde, esto es un cambio entiendo, pero ¿se hizo la consulta 

al Concejo Regional para esto?. 

 

SEÑOR WERNER DÍAZ:  Lo que sucede si me permite, hicimos la consulta  al Gobierno Regional, este 

es un proyecto que está admitido, tiene su admisión como corresponde, podemos solicitar un 

financiamiento de este tipo de proyectos, ahora lo que sucede para no perder los fondos es que se pide 

el cambio, en este caso de este proyecto, siempre y cuando el Honorable Concejo Municipal así lo estime 

conveniente.  

 

SEÑOR MANUEL VILLAGRA: Lo que nosotros vamos a probar es pedirle al Gobierno Regional, el 

cambio de proyecto, ¿eso es?. 
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SEÑOR WERNER DÍAZ: efectivamente Don Manuel, que el Honorable Concejo Municipal, acuerde 

poder presentar esta solicitud de cambio de fondos. 

 

SEÑOR MANUEL VILLAGRA: Me queda claro, muchas gracias. 

 

SEÑOR ALCALDE: Muy bien, ¿hay alguna otra consulta?, bueno, teniendo clara la explicación, que es 

un cambio de reasignación de recursos, podemos proceder a votación Secretario. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señorita Valentina Cáceres. 

 

SEÑORITA VALENTINA CÁCERES: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Manuel Villagra. 

 

SEÑOR MANUEL VILLAGRA: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Patricio Henríquez. 

 

SEÑOR PATRICIO HENRÍQUEZ: Apruebo.  

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora María del Carmen Orueta. 

 

SEÑORA MARÍA DEL CARMEN ORUETA: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Hugo Guzmán. 

 

SEÑOR HUGO GUZMÁN: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Emerson Avendaño. 

 

SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señorita Viviana Morales. 

 

SEÑORITA VIVIANA MORALES: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora Jacqueline Vidal. 

 

SEÑORA JACQUELINE VIDAL: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Carlos Arellano. 

 

SEÑOR CARLOS ARELLANO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Cristian Toledo. 

 

SEÑOR CRISTIAN TOLEDO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Ya señor Alcalde. 
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ACUERDO: Por la unanimidad de los señores concejales asistentes, se aprueba la utilización de 

recursos de Fondos Fril, para la ejecución del proyecto, “Construcción Iluminación Cancha de 

Futbol Huilmay, Comuna de Rancagua”, ante la no realización del proyecto, por problemas 

técnicos, denominado, “Reposición puente empalme sector San Joaquín de los Mayos”, para ser 

presentado al Gobierno Regional de O´Higgins, y se puedan reasignar los fondos comprometidos 

para esta nueva iniciativa, cuya aprobación fue dada en Sesión de Concejo Ordinaria N°56, de 

fecha 05 de julio de 2022. 

 

 

3.- Acuerdo para autorizar al señor Alcalde, la suscripción de contrato, con la Empresa Orion 2000 S.A, 

RUT N°96.899.890-9, para la Renovación de Licencia Google Worspace Enterprise Standard, 

vigencia un año, ID Convenio Marco 1821866, para la renovación de 790 licencias de correo electrónico 

institucionales, por un  monto de US$ 66.699,7 más IVA.  

  

Antecedentes: Expediente N°23944/2022, referido a Solicitud de Compra N°679/2022, de fecha 19 de 
agosto de 2022, de la Dirección de Innovación y Gestión de Calidad. 
 
Expone: Señor Jorge Abarca Jelvez, Director (S) Dirección de Innovación y Gestión de Calidad. 

 

SEÑOR ALCALDE: El tercer punto de la tabla, es el Acuerdo para autorizar al señor Alcalde, la 

suscripción de contrato, con la Empresa Orion 2000 S.A, RUT N°96.899.890-9, para la Renovación de 

Licencia Google Worspace Enterprise Standard, vigencia un año, ID Convenio Marco 1821866, para la 

renovación de 790 licencias de correo electrónico institucionales, por un  monto de US$ 66.699,7 más 

IVA, expone Jorge abarca Jelvez, Director Subrogante, Dirección de Innovación y Gestión de Calidad. 

 

SEÑOR JORGE ABARCA: Señor Alcalde, Señore Concejales, Concejalas,  y todos los presentes en 

esta. Sesión, tengan ustedes buenos días, les voy a compartir una pequeña presentación, para hacer 

más didáctica la presentación. 

 

Hoy esta Dirección solicita vuestro acuerdo para renovar y dar continuidad a un servicio que hoy en la 

actualidad es considerado un servicio básico, y crítico en toda organización, como es el correo 

electrónico. 

 

Algunos de sus principales servicios tenemos la plataforma de correo, todos o la mayoría de nosotros ya 

la conocemos, esto es usado para nuestro funcionamiento interno, y para las notificaciones a través de 

los sistemas municipales.  

 

Google Drive, esto nos permite almacenar, compartir y respaldar archivos en la nube. 

 

Google Meet, esto es muy usado en estos tiempos de pandemia.  

 

Tenemos el Google Calendar, que es para registrar eventos y/o reuniones. 

 

Esta propuesta de renovación es solicitada mediante convenio marco, donde ahí pueden apreciar el 

número de ID:1821866, la cantidad de licencias solicitadas son de setecientos noventa (790), el precio 

unitario anual en dólar es de US$ 84,43, más IVA, precio total anual por todo el contrato es de 

US$66.699,7, más IVA. 

 



Concejo Municipal - Sesión Extraordinaria N°68 (02.09.2022) 

 

11 

 

La propuesta es hacia la empresa Orión 2000, SA Rut 96.899.890-9, y para iniciar los servicios a partir 

del 14 de septiembre.  

 

Aquí les quiero presentar una pequeña comparativa del porque queremos escoger este Convenio Marco, 

acá como ustedes pueden visualizar el precio unitario a través de Convenio marco es de US$7.03, más 

IVA mensual, y más abajo ustedes pueden apreciar dos cotizaciones de valores mercado. 

 

En la primera podemos ver una de la empresa, NEBULA, que tiene un valor unitario mensual de US$ 18 

más IVA y de la empresa SOLTECSA US$ 12, más IVA. 

 

Acá como pueden ver tenemos la primera,  que es de la empresa NEBULA, el periodo mensual, valor 

unitario, US$ 18, por la cantidad de setecientos noventa (790), licencias. 

 

Y la segunda es a la empresa SOLTECSA, lo mismo, setecientos noventa (790), licencias y valor unitario, 

US$ 212, más IVA.  

 

¿alguna consulta, duda?. 

 

SEÑOR ALCALDE: Jorge, solo para clarificar, acá en la tabla decía dólares, clarificar si es en dólares o 

en pesos. 

 

SEÑOR JORGE ABARCA: Todos son precios en dólares. 

 

SEÑOR ALCALDE: Precios en dólares, okey. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Alcalde, lo que decía yo es que aparece ahí USD, y es US$, para 

dólar. 

 

SEÑOR ALCALDE: ¿Alguna consulta, algún Concejal o Concejala? 
 
Procedemos a la votación, Secretario, perdón, hay una palabra, Concejal Avendaño. 
 
SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Muchas gracias Señor Alcalde, si pudiese retroceder en la 

presentación, salía algo de US$ 66, por cuenta. 

 

SEÑOR JORGE ABARCA: Es el total anual, más IVA.  

 

SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Ah, el otro precio es mensual que el que tiene cada cuenta.  

 

SEÑOR JORGE ABARCA: Exactamente, para que les quedara más claro, porque la empresa hacen la 

cotización a nivel unitario, por eso les expuse acá el tema. 

 

SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Esa era mi duda, muchas gracias Señor Alcalde. 

 

SEÑOR ALCALDE: Si no hay más consultas, procedemos a la votación Secretario.  

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señorita Valentina Cáceres. 

 

SEÑORITA VALENTINA CÁCERES: Apruebo. 
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SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Manuel Villagra. 

 

SEÑOR MANUEL VILLAGRA: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Patricio Henríquez. 

 

SEÑOR PATRICIO HENRÍQUEZ: Apruebo.  

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora María del Carmen Orueta. 

 

SEÑORA MARÍA DEL CARMEN ORUETA: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Hugo Guzmán. 

 

SEÑOR HUGO GUZMÁN: Apruebo 

. 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Emerson Avendaño. 

 

SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señorita Viviana Morales. 

 

SEÑORITA VIVIANA MORALES: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora Jacqueline Vidal. 

 

SEÑORA JACQUELINE VIDAL: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Carlos Arellano. 

 

SEÑOR CARLOS ARELLANO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Cristian Toledo. 

 

SEÑOR CRISTIAN TOLEDO: Apruebo. 

 

ACUERDO: Por la unanimidad de los señores concejales asistentes, se aprueba la adjudicación 

de la Renovación de la Licencia Google Worspace Enterprise Standard, vigencia un año, ID 

Convenio Marco 1821866, para la renovación de 790 licencias de correo electrónico 

institucionales, por un monto de US$ 66.699,7, más IVA., con la Empresa Orion 2000 S.A, RUT 

N°96.899.890-9 

 

 

 

4.-  Acuerdo para autorizar al Señor Alcalde, la suscripción de convenio con la Empresa Veolia SU Chile 

S.A., para transferir los recursos para el pago bono aseo,  a los trabajadores, hasta el 31 de diciembre 

del año 2022, cuyo monto a transferir es de $130.063.738.-, (ciento treinta millones sesenta y tres mil 
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setecientos treinta y ocho pesos), dividido en cinco meses, da  un monto mensual de $26.012.747.-, 

(veintiséis millones doce mil setecientos cuarenta y siete pesos). 

 

Antecedentes: Expediente N°E24779/2022, Pase Interno N°6950, de fecha: 29 de agosto de 2022, 
sobre convenio transferencia, con empresa Veolia, bono aseo, de la Dirección de Administración y 
Finanzas. 

 
Expone: Maritza Lagos Fraga, Directora Dirección de Administración y Finanzas. 
 

SEÑOR ALCALDE: Gracias el cuarto punto de la tabla, es el acuerdo para autorización de suscripción 

de convenio con la Empresa Veolia SU Chile S.A., para transferir los recursos para el pago bono aseo,  

a los trabajadores, hasta el 31 de diciembre del año 2022, cuyo monto a transferir es de $130.063.738.-

, (ciento treinta millones sesenta y tres mil setecientos treinta y ocho pesos), dividido en cinco meses, da  

un monto mensual de $26.012.747.-, (veintiséis millones doce mil setecientos cuarenta y siete pesos), 

expone Maritza Lagos Fraga, Directora Dirección de Administración y Finanzas. 

 

SEÑORA MARITZA LAGOS: Hola, muy buenas tardes, Alcalde, Concejalas, Concejales,  y todos los 
conectados presentes, voy a compartir pantalla por favor, ahí me avisan si se visualiza o no. 
 
Bueno, como es de conocimiento, todos los años, se entrega un bono a los trabajadores de aseo, el cual 
el monto lo determina la ley N°21395,que es el que determina el presupuesto público, para este año se 
determinaron $18.740.068.000.-,(dieciocho mil setecientos cuarenta millones sesenta y ocho mil pesos), 
para repartir en aquellas municipalidades, que cumplen con el servicio de aseo y que lo hacen a través 
de empresas externas.  
 
El municipio de Rancagua recibe para el año 2022, $312.152.967.-, (trescientos doce millones ciento 
cincuenta y dos mil novecientos sesenta y siete pesos), que corresponde a doscientos ochenta y siete 
(287) trabajadores, que cumplen funciones, ya sea de chofer, de pioneta, o barredores de calle. 
 
El monto anual, de este bono para cada uno es de $1.087.647.-, (un millón ochenta y siete mil seiscientos 
cuarenta y siete pesos), acá tenemos la resolución N°3, de la SUBDERE, que el día 9 de febrero 
determinó los montos a repartir en todas las Municipalidades que presentaron sus requerimientos. 
 
Bueno acá, tenemos arrancado con el monto anterior que les señale, y con fecha 10 de marzo, estos 
montos ingresan a las arcas municipales. 
 
Probablemente, el Concejo recordará que con fecha 25 de marzo en la Sesión Extraordinaria número 
treinta y ocho, se aprobó ya una suscripción de convenio de transferencia con la empresa VEOLIA, que 
correspondía al bono de sus trabajadores entre los meses de enero a julio. 
 
Esto era por los meses que estaba vigente el contrato, el monto en esta oportunidad correspondía a 
$182.089.229.-, (ciento ochenta y dos millones ochenta y nueve mil doscientos veintinueve pesos),  los 
cuales fueron entregados a la empresa y ella ya los rindió.  
 
Ahora, nos correspondería hacer un nuevo convenio de transferencia, que contempla los meses de 
agosto a diciembre, nosotros el monto total de los trescientos doce millones y fracción, lo dividimos en 
forma mensual, lo que nos da un aproximado que debiera de pagarse a los trabajadores de veintiséis 
millones y fracción. 
 
Por lo tanto, si contamos de agosto a diciembre, lo que habría que ahora entregar son los restantes 
$130.063.738.-, (ciento treinta millones sesenta y tres mil setecientos treinta y ocho pesos), y eso sería, 
a grandes rasgos, el convenio de transferencia, no sé si tienen alguna consulta. 
 
SEÑOR ALCALDE: Gracias Directora, no sé si hay alguna consulta o duda, de algún Concejal o 
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Concejala, procedemos a la votación Secretario. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señorita Valentina Cáceres. 

 

SEÑORITA VALENTINA CÁCERES: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Manuel Villagra. 

 

SEÑOR MANUEL VILLAGRA: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Patricio Henríquez. 

 

SEÑOR PATRICIO HENRÍQUEZ: Apruebo.  

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora María del Carmen Orueta. 

 

SEÑORA MARÍA DEL CARMEN ORUETA: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Hugo Guzmán. 

 

SEÑOR HUGO GUZMÁN: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Emerson Avendaño. 

 

SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señorita Viviana Morales. 

 

SEÑORITA VIVIANA MORALES: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora Jacqueline Vidal. 

 

SEÑORA JACQUELINE VIDAL: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Carlos Arellano. 

 

SEÑOR CARLOS ARELLANO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Cristian Toledo. 

 

SEÑOR CRISTIAN TOLEDO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Ya señor Alcalde. 

 

ACUERDO: Por la unanimidad de los señores concejales asistentes, se aprueba la suscripción de 

convenio, con la Empresa Veolia SU Chile S.A., para transferir los recursos para el pago bono 

aseo,  a los trabajadores, hasta el 31 de diciembre del año 2022, cuyo monto a transferir es de 

$130.063.738.-, (ciento treinta millones sesenta y tres mil setecientos treinta y ocho pesos), 

dividido en cinco meses, da  un monto mensual de $26.012.747.-, (veintiséis millones doce mil 
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setecientos cuarenta y siete pesos). 

 

 

 

5.- Acuerdo para cambio de objeto de Subvención Igualitaria de $500.000.-, (quinientos mil pesos), 
aprobada mediante Decreto Exento N°2173, de fecha 16 de junio de 2022, para destinarlo a gastos de 
reparación de daños ocurridos en baños de damas y varones de la sede, entre otros, lavamanos, tazas 
de cada baño, y honorarios de gasfíter. 
 
Antecedentes: Expediente N°19834/2022, Pase Interno N°5652/2022, de fecha 14 de julio de 2022, de 
la Dirección de Desarrollo Comunitario. 
 
Expone: Señora María Teresa Hernández Yáñez, Directora Dirección de Desarrollo Comunitario. 

 

SEÑOR ALCALDE: Pasamos al punto número cinco de la tabla, que es el Acuerdo para cambio de 

objeto de Subvención Igualitaria de $500.000.-, (quinientos mil pesos), aprobada mediante Decreto 

Exento N°2173, de fecha 16 de junio de 2022, para destinarlo a gastos de reparación de daños ocurridos 

en baños de damas y varones de la sede, entre otros, lavamanos, tazas de cada baño, y honorarios de 

gasfíter, expone el tema la Directora de Desarrollo Comunitario, María Teresa Hernández. 

 

SEÑORA MARIA TERESA HERNANDEZ: Alcalde disculpe lo que pasa que yo tengo para presentar 

hoy día son las subvenciones igualitarias de las Organizaciones deportivas, y una información de 

COMODARO, No tenían en tabla la información que me está entregando. 

 

SEÑOR ALCALDE: Secretario. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Lo tengo acá, si quiere  yo se lo leo, Pase Interno N°5652, de fecha 14 

de julio del 2022, de María Teresa Hernández, a Don Víctor Salas Suárez.  

 

Y se le señala lo siguiente, “Junto con saludarle, quisiera señalar que el Club Los Libertadores, Rut N° 

73.293.300-K, fue favorecido con una Subvención Igualitaria de $ 500.000, en el proyectos ellos estaban 

destinando los recursos para realizar un viaje en traslado y alimentación, según lo señala en Decreto 

Exento N° 2173, de fecha 16 de junio de presente año, Expediente N° 16948, por razones de fuerza 

mayor la organización señalada necesita la autorización de cambiar el destino de los gastos, para reparar 

los daños ocurrido recientemente en los baños de Damas y Varones de la sede, la cual rompieron los 

lavamos, tazas de cada baño y honorarios de maestro quien realizara el trabajo, lo anterior para su 

conocimiento y fines”. 

 

Este es un expediente que nos llegó a nosotros para incorporarlo como materia de Concejo. 

 

SEÑORA MARIA TERESA HERNANDEZ: Ah perfecto, fue solicitado en una Comisión de Deporte, la 
autorización, y recuerdo que surgió desde la observaciones de Control, la autorización de este. 
 
SEÑOR ALCALDE: Sí, que tiene la información entonces, para dejar claridad a los Concejales. 
 
SEÑOR CARLOS MORALES: Esa la información que está en el expediente, y a partir de eso y se pide 
que se incorpore como tema de tabla. 
 
SEÑOR ALCALDE: ¿Se tiene que proceder a  votación, Secretario? 
 
SEÑOR CARLOS MORALES: Sí, exacto, se vota el cambio para poder destinarlo a otro fin. 
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SEÑOR VÍCTOR SALAS: Ese es el procedimiento que se sigue, porque está dentro del año, dentro del 

periodo que se puede hacer el cambio dentro del Concejo, que fue el que autorizó primeramente la 

subvención.  

SEÑOR ALCALDE: Específicamente que Sede Social es, ¿a quién corresponde? 
 
SEÑOR CARLOS MORALES: Esto es una subvención del Club Deportivo Los Libertadores,  es una 

subvención igualitaria de $500.000.-, (quinientos mil pesos). 

 

SEÑOR ALCALDE:. Bueno, para dejar en claro, en definitiva, está cambiando producto de la 
emergencia, la reparación de la Sede, este Club Deportivo Los Libertadores, la subvención igualitaria, y 
tiene que pasar por Concejo. 
 
Entonces votamos eso Secretario. 
 
SEÑOR CARLOS MORALES: Señorita Valentina Cáceres. 

 

SEÑORITA VALENTINA CÁCERES: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Manuel Villagra. 

 

SEÑOR MANUEL VILLAGRA: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Patricio Henríquez. 

 

SEÑOR PATRICIO HENRÍQUEZ: Apruebo.  

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora María del Carmen Orueta. 

 

SEÑORA MARÍA DEL CARMEN ORUETA: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Hugo Guzmán. 

 

SEÑOR HUGO GUZMÁN: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Emerson Avendaño. 

 

SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señorita Viviana Morales. 

 

SEÑORITA VIVIANA MORALES: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora Jacqueline Vidal. 

 

SEÑORA JACQUELINE VIDAL: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Carlos Arellano. 

 

SEÑOR CARLOS ARELLANO: Apruebo. 
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SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Cristian Toledo. 

 

SEÑOR CRISTIAN TOLEDO: Apruebo. 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Ya señor Alcalde. 

 

ACUERDO: Por la unanimidad de los señores concejales asistentes, se aprueba el cambio de 

objeto de la Subvención Igualitaria de $500.000.-, (quinientos mil pesos), aprobada mediante 

Decreto Exento N°2173, de fecha 16 de junio de 2022, para destinarlo a gastos de reparación de 

daños ocurridos en baños de damas y varones de la sede, entre otros, lavamanos, tazas de cada 

baño, y honorarios de gasfíter. 

 

 

6.- Acuerdo para otorgar Comodato de inmueble de propiedad municipal, a la Junta de Vecinos Población 

San Francisco, Rut: 75.747.900-1, Personalidad Jurídica N°22-1990, representado por su Presidenta la 

Señora Cecilia de las Mercedes Pérez Frau, por cinco años renovable. 

 

Antecedentes: Expediente N°3938/2022, Pase Interno N°7013/2022, de fecha 30 de agosto de 2022, 
de la Dirección de Desarrollo Comunitario. 
 
Expone: Señora María Teresa Hernández Yáñez, Directora Dirección de Desarrollo Comunitario. 

 

SEÑOR ALCALDE: Muy bien, gracias Secretario, el último punto en tabla es el Acuerdo para otorgar 

Comodato de inmueble de propiedad municipal, a la Junta de Vecinos Población San Francisco, Rut: 

75.747.900-1, Personalidad Jurídica N°22-1990, representado por su Presidenta la Señora Cecilia de las 

Mercedes Pérez Frau, por cinco años renovable, que es el tiempo que ha establecido el Concejo,  expone 

la Directora de Desarrollo Comunitario, María Teresa Hernández. 

 

SEÑORA MARIA TERESA HERNANDEZ: Sí, buenas tardes, Alcalde, Concejales, Concejalas, 

Comunidad conectada, informó que la Junta de Vecinos de la Población San Francisco, representada 

por su presidenta, la Señora Cecilia de las Mercedes Pérez Frau, Cédula, Identidad 9.391.678-5,  solicita 

la entrega del COMODATO de un equipamiento referido a la Sede Comunitaria que está ubicada en la 

Calle Francia, Esquina Huasco S/N, de la población San Francisco en la comuna de Rancagua.  

 

Este inmueble se encuentra inscrito en el registro de propiedad del año 1953, del conservador de bienes 

raíces de Rancagua, teniendo asignado el rol de avalúo 621-24, bueno, de acuerdo al levantamiento de 

información y también al trabajo de la Dirección de Desarrollo Comunitario, a través de asesoría 

comunitaria, donde se ven todo lo que és la asesoría con respecto a COMODATO, Esto, unidad que 

aborda los requerimientos, acompañó los antecedentes a través del expediente N°3938, de este año, a 

la Dirección de Asesoría Jurídica, donde esta unidad posterior a la revisión y a los análisis sugiere la 

entrega del COMODATO, La organización señalada,  salvo mejor parecer también de la Autoridad y del 

Concejo. 

 

Entonces, para el otorgamiento de este COMODATO, se requiere el acuerdo del Honorable Concejo 

Municipal, en el cual se decreta debe ser factible dicha entrega.  

 

El acuerdo de COMODATO del inmueble de propiedad municipal, donde se emplaza esta sede 

comunitaria ubicada en Calle Francia, la dirección que acabo de mencionar, en la comuna de Rancagua, 

y que sea entregada a la Junta de Vecinos de la Población San Francisco, rol único tributario número 
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75.747.900-1, además, agregar que desde la unidad jurídica, también se sugiere que la duración de este 

contrato de COMODATO, sea de cinco años, desde la dictación del decreto que se dispone a la entrega 

en COMODATO del bien inmueble municipal.  

 

Bueno, en virtual a lo planteado también en Concejos anteriores a propósito de los plazos, también de 

vigencia y de los contratos de la administración, bueno, por todo lo anterior, solicito a usted y al Honorable 

Concejo, el acuerdo para la entrega del COMODATO referido a la Sede Comunitaria, ubicada en Calle 

Francia Esquina Huasco de la Población San Francisco, de la comuna de Rancagua. 

 

SEÑOR ALCALDE: Gracias Directora, no sé si hay alguna consulta, algún Concejal o Concejala. 

Procedemos la votación. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señorita Valentina Cáceres. 

 

SEÑORITA VALENTINA CÁCERES: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Manuel Villagra. 

 

SEÑOR MANUEL VILLAGRA: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Patricio Henríquez. 

 

SEÑOR PATRICIO HENRÍQUEZ: Apruebo.  

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora María del Carmen Orueta. 

 

SEÑORA MARÍA DEL CARMEN ORUETA: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Hugo Guzmán. 

 

SEÑOR HUGO GUZMÁN: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Emerson Avendaño. 

 

SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señorita Viviana Morales. 

 

SEÑORITA VIVIANA MORALES: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora Jacqueline Vidal. 

 

SEÑORA JACQUELINE VIDAL: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Carlos Arellano. 

 

SEÑOR CARLOS ARELLANO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Cristian Toledo. 
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SEÑOR CRISTIAN TOLEDO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Ya señor Alcalde. 

 

SEÑOR ALCALDE: Gracias Secretario, siendo Concejo extraordinario, no tenemos puntos varios, sin 

embargo, yo quiero agradecer al Concejo Municipal, hemos tenido varios Concejos Extraordinarios, y 

esto tiene que ver con temas urgentes de la gestión, así que agradecer a los Concejales y Concejalas, 

por esta semana que tuvimos varios Concejos Extraordinarios. 

 

Dicho esto, cerramos la Sesión Extraordinaria número sesenta y ocho del Concejo Municipal. 

 

ACUERDO: Por la unanimidad de los señores concejales asistentes, se aprueba otorgar 

Comodato de inmueble de propiedad municipal, a la Junta de Vecinos Población San Francisco, 

Rut: 75.747.900-1, Personalidad Jurídica N°22-1990, representado por su Presidenta la Señora 

Cecilia de las Mercedes Pérez Frau, por cinco años renovable. 

 

 

 
Siendo las 12:35 horas, se da término a la presente Sesión de Concejo Extraordinario. 

 


